

16.01.2026 um 17:30 Uhr

hr4 ÜBRIGENS



Ein Beitrag von

Michael Becker,

Evangelischer Pfarrer, Kassel

Die Stunden der Verantwortung

Gesprochen von Claudia Rudolff

Es geht Carl um Liebe. Und dass seine Liebe zu ihr eine Form bekommt. Und Verantwortung. Also muss ein Heiratsantrag her. Carl nimmt all seinen Mut zusammen. Im Schwimmbad eines Hotels. Es gibt keinen falschen Platz für einen Heiratsantrag.

Gibt es den perfekten Moment für einen Antrag?

Das Wasser ist warm, die Liebste taucht gerade. Dann taucht sie wieder auf. Da steht Carl. Und fragt die Liebste mit den nassen Haaren: „Willst Du mich heiraten?“ Die Frau zögert einen Moment, möchte noch dies und das wissen.

Die Liebe kleidet sich in Verantwortung

Carl antwortet gewissenhaft. Weil er merkt: alles geht einen guten Weg. Die Liebe kleidet sich in Verantwortung. Schöner geht nicht.

Ist Liebe immer ein Rausch?

Carl geht es um Liebe. Und dass Liebe nicht immer ein Rausch ist, sondern auch dunkle Stunden kennt. Die Stunden der Missverständnisse, der Krankheiten, der älter werdenden Eltern. Der Honigmond verdunkelt sich.

Die schweren Stunden der Verantwortung

Dann schauen sich Paare schräg an, verstehen sich manchmal nicht mehr, schimpfen auch und gehen mal eigene Wege. Das alles kommt vor und tut weh. So sind sie, die Stunden der Verantwortung.

Wie gelingt „in guten wie in schlechten Zeiten“?

In guten wie in schlechten Zeiten ist schnell versprochen. Aber es lebt sich eher schwer. Trotzdem kann es gelingen. Mit Verantwortung und - Gottvertrauen.

Das schlichte Vertrauen

Das hat Carl. Seine Liebste auch. Auf dem Grund ihrer Seelen ist ein schlichtes Vertrauen. Das sagt: Wir werden unser Bestes geben. Und Gott möge uns bitte beistehen.